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▶︎ビジター　柿崎隆雄さん、木村元春さん、
　　　　　　大館一法さん（八戸東）

　　　　　　　　さっそく会場を間違えてグ
　　　　　　　ランドホテルに行きました。
　　　　　　　地下駐車場から福島さんが出
　　　　　　　てきて、どこに行くのかな？
　　　　　　　その時に気付けば良かったの
ですが、すっかり中まで入って、それから気
づいて慌てて戻ってきました。年に１、₂回
は副会長の橋本昭一さんに点鐘していただく
こともあるような気がして、ちょっと心配で
すが、頑張って気を張っていきたいと思って
います。
　ゲストは八戸東ロータリークラブ　柿崎隆
雄様、木村元春様、大館一法様です。
　豪雨災害が秋田を襲いました。能代の佐藤
さんに電話をいたしましたところ、幸いなこ
とに能代は一時避難所を立ち上げましたが、
水が速やかに引いて避難所もすぐ解散し、各
自自分の浸水した家の処理に当たっている状
況で、非常需要はないようです。ただ一方、

秋田市周辺はひどい浸水で、病院機能も喪
失した病院もあります。今現在DMAT、
JMATが12チームで避難所のアセスメント
に合っている状況です。日赤青森県支部から
は１週間の予定でコーディネートチームを出
していますし、三種町に毛布10枚、緊急セッ
ト60ケ、安眠セット30ケを配送という状況で
す。友好クラブの能代クラブに対する支援は
必要ありませんが、秋田市のほうは今後長引
きそうですので、当クラブにできる支援を
やっていきたいと考えています。
　姉妹友好クラブ委員長の髙谷さんから昨日
行われました国際奉仕委員会の会合の内容の
報告があります。基隆RC70周年記念式典に
向けた準備がもう始まっていますので、その
報告をお聞きいただきたいと思います。

入会式
推薦者からの紹介：紺野　広会長
　東北電力グループ八戸営業所所長　堤幸治
さんです。平戸昭彦さんの後任として今日か
ら入会いただくことになります。
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新会員挨拶
　東北電力㈱八戸営業所所長　堤　幸治さん
　　　　　　　　東北電力八戸営業所の堤と
　　　　　　　いいます。₇月１日付の定期
　　　　　　　異動で八戸市に参りました。
　　　　　　　生まれた青森市で、縁があり
　　　　　　　まして八戸市から妻をいただ
き、縁があり八戸に自宅を建てました。八戸
市民をずっと長くしているのですが、平成14
年12月１日の新幹線八戸駅開業と同時に他県
に転勤し、₇月１日まで21年間単身赴任を継
続し、せっかく建てた自宅には一度も入った
ことがないということです。今21年振りに自
宅から堤町の東北電力に通っています。１㎞
ないくらいの距離でとてもあずましい感じが
しているところで、とてもいい環境におりま
す。
　歴史と伝統のある八戸ロータリークラブ
の一員となることができて、本当に嬉しく
思っています。わたしは₆、₇年前に十和田
ロータリークラブに縁があって入会しました
が、ただ十和田ロータリークラブはこんなに
大勢の方が集まるクラブではなかったのです
が、ロータリアンの精神などを少しは覚えて
いると思います。が、また新しい地でのロー
タリー活動ということで、また一から勉強さ
せていただきたいと思います。どうぞよろし
くお願いいたします。

　　　　　　　○例会変更のお知らせ
　　　　　　　○₇月26日㈬は任意休会
　　　　　　　○₈月₂日㈬の例会会場はグ
　　　　　　　　ランドサンピア八戸です。
　　　　　　　　うなぎをふるまう例会です。
　お間違いのないようにお願いいたします。
○事務局より、₇月26日㈬の例会をお休みい
　たします。ご迷惑をおかけいたしますがよ
　ろしくお願い申し上げます。
○₈月₅日㈯　地区補助金事業の１つですが、
　小菊荘の夏祭りを鶴飼さんのユートピアさ
　んをお借りして行います。出欠の期限は来

週ですが、まだの方は早めにお願いします。

親睦・会場委員会　　　　　増田　敏委員長
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　・誕生祝　浜谷英幸
　　　　　　　　　　　　永澤　信さん
　　　　　　　・奥様誕生祝　渡部　充
　　　　　　　　　石橋敏文・中村稔彦さん
堤　幸治さん　本日からよろしくお願いいた
　　　　　　　します。
小林幹夫さん　紺野年度を楽しく過ごしま
　　　　　　　しょう！
妻神和憲さん　本日₃分スピーチ行います。
　　　　　　　よろしくお願いします。
栗谷川敏彦さん　いつもおせわになっており
　　　　　　　　ます。
道尻誠助・熊谷清一さん　ニコニコデー

姉妹友好クラブ委員会　　　高谷勝義委員長
　　　　　　　　秋田県の友好クラブの能代
　　　　　　　クラブは先週末から今週はじ
　　　　　　　めにかけてたいへんな豪雨で
　　　　　　　被害が甚大です。それでこそ
　　　　　　　ロータリーの精神をもって、
来週の例会で義援金募金を各テーブルに配布
しますので、なにとぞご協力をお願いします。

７/15地区財団セミナー出席報告
小田山紀暢副幹事

　　　　　　　　毎年行われている地区財団
　　　　　　　セミナーが₇月15日に青森市
　　　　　　　のアスパムでありました。当
　　　　　　　日は各クラブの代表者１～₂
　　　　　　　名と地区補助金委員長、グ
ローバル補助金委員長、資金推進委員長、平
和フェローシップ奨学金学友委員長、ポリオプ
ラス委員長の方々と八戸からはアドバイザーと
して村井達パストガバナーが出席されました。
　当日はクラブの方たちは約60名以上が出席。
前半は地区各委員長からロータリー財団とは
何か？各クラブからの寄付金がどういった流

幹 事 報 告　 松本　剛典 幹事

委　員　会　報　告
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れで、どちらに行っているのか、どのような
使われ方をして、各クラブにどのような形で
返ってきているのかというところの説明を丁
寧にいただきました。
　後半では各クラブの方々から地区補助金を
使った地区補助金事業の昨年度の事業内容、
今年度の事業予定内容の報告がありました。
なかなか他のクラブがどういった活動をされ
ているかを知る機会が少ないので、各クラブ
いろいろ趣向を凝らして地域の方々にロータ
リーの活動を知ってもらう、という報告が聞
けました。入会歴が浅いわたしには、ロータ
リー財団とは何かというところを知るいい機
会になったと感じました。　
　
ロータリーの友委員会　　　荒谷達也委員長
　　　　　　　　先日の委員会方針でも申し
　　　　　　　上げましたが、今年度ロータ
　　　　　　　リーの友委員会の目標として
　　　　　　　は、「ロータリーの友を愛読
　　　　　　　しましょう、それを今後のク
ラブ活動に活かしていきましょう」という
テーマを設定しました。そのために毎月ロータ
リーの友の担当例会につきましては、読者リー
ダーという形で会員の皆さんに１名ずつ指名を
させていただきます。それで自分が当月号の
ロータリーの友を読んで注目した記事、その感
想をここで述べていただこうと考えています。
　それもなるべく会員になった年次に若い方、
ロータリーのことを知っていただこうという
ことで、年次の浅い方から中心にちょっと指
名させていただこうと考えています。ロータ
リーの友の担当例会のときにはロータリーの
友をなるべくお持ちになることをしていただ
ければと思います。今回はわたしのほうで進
めさせていただきたいと思います。
　新年号のスタート、ロータリーの友₇月号
は毎年のことでしょうが、RI会長の特集で
始まっています。
　まず、横組みＰ₅にロータリーの友の高野
委員長からメッセージがありますので、それ
に触れてみたいと思います。「ロータリーの
友を愛読する必要性」ということで、こう書

いてあります。
　ロータリーの友の愛読により、国際ロータ
リーの状況に触れ、潮流を知ることができま
す。横組みの支流にRI関係と国内クラブの
奉仕活動事例を置き、縦組みに会員間の親睦
を深めロータリーライフを豊かにするような
記事を掲載していますが、通覧していただく
ことでロータリーの動きが学べるよう工夫し
ています。ロータリーの友の愛読はロータ
リーについて考える機会を生み出し、web内
の友電子版からは過去70年のロータリーの友
が発信した情報に触れることができます。こ
こで得られる経験はファシリテーションに求
められる力の蓄積を可能としてくれるでしょ
う。」と書いています。
　要はロータリーの友を愛読すれば、RIの
知見や国内クラブの仲間たちと交流したのと
同じくらいの価値がある、というようなお勧
めです。高野委員長が推奨しているように、
このweb版はひじょうに便利です。70年分の
記事が載っていてアーカイブ可能です。これ
は皆さんも閲覧可能ですので、ぜひ登録して
いただければと思います。
　使い方は簡単ですので、ご紹介します。
ロータリーの友のHＰを開き、上のタグに「友
電子版」があります。そこをクリックすると
IDとパスワードを聞いてきます。これはク
ラブごとに配布されているものですで、各ク
ラブに１つずつです。それを打ちこむとログ
インできます。パスワードはセキュリティの
関係で半年ごとに違うものになります。今は₇
月になったばかりですので、これから半年間
は新しいパスワードをお使いいただき、その半
年過ぎると新しいパスワードが配布されると
いう仕組みになっています。このIDとパス
ワードは事務局で管理しています。事務局の山
田さんにお聞きいただいて一回アクセスしてみ
ていただきたいと思います。非常に簡単です。
　ログインしますと、アーカイブ画面が一斉
に出てきます。ちょうど一番上の左端が今月
のロータリーの友₇月号です。左上に検索窓
がありますので、自分が検索したいことば、
ワードを入れていただくとそこに飛んでいく



というシステムになっています。例えば今月
の記事ある「女子のエンパワメント」という
記事。他にも何か書いてあるのかを調べたい
となると、そのキーワードを検索してクリッ
クする。するとヒットした件数一覧が出てき
ます。今回の場合₇件あり、どれが見たいか
とクリックすると当該紙面の欄が出てきます。
この紙面はスクロールしたり、大きくしたり
小さくしたりが自由にできます。拡大縮小が
簡単にできます。
　ひじょうに過去のデータ検索、いろんな資
料を出してくるのも簡単にできますので、ぜ
ひ皆さんもweb版の活用をお願いしたいと思
います。
　₇月号のフロントはRIのマッキナリー会
長のメッセージと人となりが書かれています。
今年の会長のテーマは「世界に希望を生み出
そう」ということになっています。メッセー
ジの中ではとにかく行動しようと呼びかけて
います。一文ご紹介します。
「ロータリーの本質は平和を築くこと。わた
したちの奉仕のプロジェクトの多くは積極的
平和のための土壌作りです。障害を乗り越え、
新たなつながりを築くために、ロータリーは
たゆまぬ努力を続けています。平和は夢見る
ものではなく、受動的なものでもありません。
一生懸命努力し、信頼を獲得し、難しいかも
しれませんが、オープンな対話をすることで
得られるものです。平和は粘り強く勇敢に実
践しなければなりません。ロータリーの重点分
野で行う全ての活動が平和を可能にする希望を
育む力を秘めています。」と発信しています。
　これはロシアがウクライナに侵攻してから
１年ちょっと経つわけですが、ひじょうにそ
ういったことも示唆したようなことばなのか
と捉えられます。
　RI会長の人となりについて、イギリスの
エジンバラの小さな港町で生まれて、26才で
ロータリークラブに入会。₃歳年下に弟がい
て、その弟も地元の大学を卒業した後ロン
ドンに出てローターアクターとして活躍し
たようです。ただ2014年にうつ病で自ら命を
絶ったということで、会長が今年度の優先事

項の１つとして「メンタルヘルス」を出して
いますが、それもこうした自分の身近な不幸
に起因しているのではないかと思われます。
　会長は今年のイニシアチブで₃つの優先事
項を掲げています。
　１つ目はメンタルヘルスの優先：これは心
の健康は人間が幸福に生きるために欠かせな
いことである。そして地区とクラブにこの問
題に取り組むことを奨励したい。
　₂つ目はバーチャル交流を通じた平和構
築：コロナ禍によって困難になったリアルな会
合をオンラインの要素を取り入れることでテ
クノロジーを通じてつながりを復活させよう。
　₃つ目は女児のエンパワメント：これは
2011年から始まった女性と女児の地位向上の
プログラムです。これについて健康、福祉、
教育、経済的安定を向上させるための活動を
続けて欲しい。
　以上がRI会長のメッセージでした。この
他にもいろんな人となり、今までの自分の経
験などがこの特集の中で取り上げられていま
すので、皆さんもう一度見ていただければと
思います。
　横組みＰ18～は新年度の特集で、各地区ガ
バナーの横顔、各地区のガバナーが紹介されて
います。わが築舘智大ガバナーも25ページに紹
介されています。佐々木泰弘さんがひじょうに
軽妙に紹介記事を書かれています。その中の
一文には「築舘ガバナーについて、いわゆる
絵に描いたような端正なロータリアンではな
いが」と評されています。これはたぶんほめ
言葉だろうと思いますが、ひじょうに愛情のこ
もったことばじゃなかったかと思っています。
　ちなみに各ガバナーに共通のアンケートで
₃つの質問があります。自分を表すことばを
₃つ。好きな映画や本、音楽。最後の晩餐に
食べたいものはという質問があります。築舘
ガバナーの答えは、
自分を表す₃つのことば：すぐに感動する、
涙もろい、常に前のめり。
好きな映画や本、音楽：スターウォーズ、
トップガン、ブリティッシュロック
最後の晩餐に食べたいもの：うなぎか鮨。₈
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月₂日はうなぎの例会です。
　ブリティッシュロックはわたしもファンで
す。クイーンですか？ ディープパープル？
築舘ガバナーと気が合うことがわかりました。
　注目記事横組みＰ42に見開き特集。₇月は
「母子の健康月間」ですが、ここに地域の
ロータリーの活動が出ています。ここで紹介
されているのは高知東ロータリークラブの女
性ロータリアンが気づいた「使っていない紙
おむつを地域に寄付しましょう」という運動
です。これは子育てに関わった人はみな経験
があると思いますが、子供が小さいときはみ
なチラシを見て１円でも安いスーパーに紙お
むつを大量に買いに行きます。わたしも何度
もカミさんに付き合わされて、車いっぱいに
紙おむつを買った経験があります。子供はト
イレの習慣がつくと一気に紙おむつが要らな
くなって、押し入れの奥に眠るということが
あります。そういうところに着目して、この
ロータリアンはそれをロータリーの活動とし
て地域の福祉施設などに寄付する活動を始め
た、ということです。これを見ますと割と簡
単に、取り組もうと思えばすぐに取り組める
ロータリー活動ではないかと思っていますの
で、こういうものも八戸クラブでぜひ検討し
てもいいのではと思った記事です。
　今月号のハイライトは縦組み一番最初の特
集、元厚生事務次官の村木厚子さんのスピー
チの要約です。村木厚子さんは元郵政事件で
逮捕拘留され、冤罪だといって頑張って１年
後に釈放。その後順調にキャリアを積まれ事
務次官になったという方です。当時新聞メ
ディアで大きく取り上げられたので、わたし
もよく覚えています。
　要するに女性活躍社会にどうやって向かっ
ていくか。その中でついこの間の世界経済
フォーラムが発表したジェンダーギャップの
世界の順位。ダボス会議を主催している世界
経済フォーラムの2023年版がこの間発表にな
りました。日本は146か国中なんと125位です。
もちろんＧ₇の中では最も低い。何でこう
なっているのか。
　彼女は講演の中でこう言っています。海外

では共働き家庭が家事や育児にかける時間は
１日₂、₃時間は当たり前。一方日本では
父親が働いて母親が家庭を守るという形式
をずっと維持したまま、さらに女性が働く。
これが日本の今の構造なので、なかなか子
どももできないことが問題。これを端的に解
決するためにはやはり働き方改革が必要だ。
　働き方改革のポイントで必要なのは₃つだ
け。１つは長時間労働をやめる。₂つ目は育
児や介護には突発事故が起こりやすいことを
理解して、融通の利く職場に仕上げる。₃つ
目は背中にいろんなものを背負った労働者が
これからは増えていくということを認識して
多様な働き方が公平に扱われるようにするこ
と。政府がこの間、男性の育児休暇取得制度
を作りました。そういったことをなかなか企
業でまだまだ取り入れられないという現実が
あるかと思いますが、それをやっていかない
と、若い人の意識がそうなっているのに、企
業側の意識がそうでないと社会は変わってい
きません。
　耳に痛い話ですが、うちの八戸支社にも一
人今、育児休業中の男性記者がいます。最初
わたしは判を押すのをちょっと躊躇しました
が、今は本社から応援も受けて何とかやって
います。われわれの意識を変えていくことが
必要なのだと思います。
　特集記事の中に耳の痛い記事がありました
のでご紹介します。村木さんのおっしゃる中
で、「平均的な男性のパターンとして、友達
が40代から少なくなっていき、50代、60代、
特に職場から離れると本当に友達がいなくな
る。女性はママ友など人生の中で新しい出会
いの場が現れ、友達が生涯減らない。対して、
この友達にいない男性層はけっこう危ないので
す。この層は日本で一番自殺率が高い。医療
データからみれば肥満、飲酒、喫煙率がもっと
も高い人たちになる。」現役時代はバリバリ
だった方がリタイアした途端に本当にセカン
ドライフの目標を見つけられずに老け込んで
いくという話はよく聞きます。やはりそうな
のかな。こういう話を聞きますと、働き方改
革とわれわれ中高年の男性陣の意識が変わって
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いかないといけないのかという気はしました。
　横組みＰ61　ロータリーのお知らせ。ここ
に年度スタートということで各地区のクラ
ブ数と会員数が出ています。それによると
2830地区はクラブ数40、会員数₄月末時点で
1,111人で全国最下位。隣の2540地区は1,118
人で、その差わずか₇人です。うちのクラブ
は新年度になって会員も増えていますので、
今年度中には抜けるのではないかと思います。
来年紹介するときには順位が変わっているよ
うにお願いしたいと思います。
　次回は₈月23日、小田山副委員長にお願い
したいと思います。

₃分間会員スピーチ　　　　　妻神和憲さん
　　　　　　　　一番タイムリーなものは、
　　　　　　　地区大会の実行委員長を仰せ
　　　　　　　つかっておりますので、皆様
　　　　　　　に地区大会のことをお話させ
　　　　　　　ていただきます。10月20日か
らはじまりますが、10月21日～22日の準備を
今から一生懸命やっている最中です。とにか
く人手がいくらあってもいいと思っています
ので、どんどん積極的に参加していただけれ
ばと思っています。皆さんにどんどん声掛け
をします。ロータリーにNOはありませんの
で、よろしくお願いします。一緒にやってい
きましょう。
　わたしは14年前に村井達さんがガバナーの
ときに地区大会でさまざま仕切らさせていた
だきました。今回実行委員長ということで、
また同じようにやりますが、そのときと顔ぶ
れも随分違いますし、地区大会を経験なさっ
ていない方がほとんどだと思います。その中
で新しいことをどんどんやっていくつもりで
すので、皆さんどうぞご協力をお願いします。
　一番にはやはりお金がかかるということで、
今回皆さん方には13,000円という登録料の
ほかに、奥様登録料、＋助成金という形で
30,000円を徴収させていただきました。たい
へん恐縮していますが、それを無駄にしない
ようにしっかりみんなで削れるところは削り
ながら進めていきたいと思っています。

　その中でプログラム、記録誌などなるべく
今の時代背景に即してやっていくために、極
力電子化を図りながら進めて参りたいと思って
います。前もってプログラムを作製して、そ
れをスマホで開いてダウンロードして、会場
に運んでプログラムを開く。記録誌もクラウド
の中に入れておいて、自分が見たいときに拾い
に行くというような形で、無駄が出ない部分
をいっぱい作ってやっていきたいと思います。
　SDGsに関して、それに即したようなもの
も考えています。例えば弁当を食べるにして
も極力、プラスティックのものを使わないよ
うに岡崎さんにお願いしたいと思っています。
飲み物に関してもペットボトルではなく紙
パックを利用する、ロビーの水飲み場にはプ
ラスティックのものを使わないような形で進
めることも今、実行委員会の中で考えている
最中です。とにかくロータリーはみんなで参
加して、みんなで作っていくという形で進め
たいと思います。特に今、紺野先生が一生懸
命声をかけていただいて、新しい会員の方々
が増えています。とにかく楽しくやるために
はまず参加していただいて、親睦を深めて、
楽しく行動して成功に導けるように、築舘年
度はおもしろいことをやったねと言っていた
だけるようにやりたいと思っています。
　新しい形を作って何かをやるということは、
小さいクラブがやると批判が大きいけれども、
われわれのような老舗クラブがやると批判は
食らっても、八戸が新しいことをやったなと
いうことで、認めてくれる部分がいっぱいあ
ると思います。みんなで頑張ってやっていき
ましょう。そして成功に導いて、最後みんな
でおいしいお酒を飲んで、カンパイとやりま
しょう。よろしくお願いします。

村舘珠樹さん
　　　　　　　　社会保険労務士をやってい
　　　　　　　ますので、きょうは労災保険
　　　　　　　についてご説明します。資料
　　　　　　　をご覧ください。労働者の方
　　　　　　　がけがをした場合に適応にな
る保険です。先ほど働き方改革ということで
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お話が出ましたが、担当は労働基準監督署で
す。労働基準監督署も監督課、安全衛生課、
労災課の₃つの課に分かれています。働き方
改革は基準監督課、労災保険は労災保険課で
やっています。
　仕事中、通勤の途中で労働者の方がけがを
した場合に補償されます。保険料は本人負担
は全然なしで、事業主の方が全額負担する制
度です。保険証がないので、きょう来た方で
けがした方でも適応になります。
　治療費についてもすべて無料。健康保険の
ように₃割負担というものはありません。そ
れから運悪く休業した場合は休業₃日目か
ら給料の₈割が補償されます。健康保険は
₂/₃ですから手厚い補償になっています。
重い障害や運悪く死亡した場合については年
金という形で一生涯補償されます。運悪く仕
事中に死亡した場合は、労災保険の方からと
もし厚生年金に入っていますとダブルでもら
えます。ただ、労災のほうが₈割とじゃっか
ん減らされますが、手厚い補償になっていま
す。これは税金も非課税です。
　労災休業療養補償、労災補償の“補償”と
あるのは仕事中のけがの場合、休業補償、療
養補償となっています。補償が抜けたのは通
勤災害の場合は単なる療養給付、休業給付と

なっています。
　けがをした場合、診療を受ける場合に療養
の給付請求書を書いて、事業主が証明して出
してやります。この証明も労災事故の証明で
はなく、あくまでもけがをした方が負傷した
日と時間、状況が分かるものを証明すること
なので、事業主がこれは労災ですよというの
ではなく、認定はあくまで監督署になります。
　労災保険は保険料から労災病院の運営も
やっています。珍しいところでは未払い賃金
の立替え事業ということで倒産した会社の給
料の₈割を立て替えてくれる形になっていま
す。弁護士さんは必ず倒産した会社の給料保
証は申請していると思います。
　道尻さん、正部家さんがやっていたなぞか
けを考えてきました。労災とかけて我が家の
年老いた妻と解く、心はどちらも起こる（怒
る）とたいへん怖い。労災は労働災害、年老
いた妻は老妻。

紺野：小噺デビューの前に村舘さんに先を越
されてしまいました。近々にデビューしたい
と思います。

松本幹事：この後13時40分から第１回定例理
事役員会があります。
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出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₂₇₉回例会（₇月₁₉日） 第₃₂₇₇回例会（₇月₅日）

出　席　率　　　　　　　　　₆₀．₇％ 出　席　率　 　₅₃．₂％ 修　正　　　₆₃．₅％出席率
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出席義務会員
₆１名

出席免除会員
₃名

欠席数　　　
₂₄名

出席義務会員
₆₃名

出席免除会員
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